

**Fuente: El Telégrafo**

**Fecha: 01 de agosto de 2008**

**Título: Bancos de leche para nutrir a niños**

**Link:**

[http://www.eltelegrafo.com.ec/sociedad/salud/noticia/archive/sociedad/salud/2008/08/01/Bancos-de-Leche-para-nutrir-a-ni\\_F100\\_os.aspx](http://www.eltelegrafo.com.ec/sociedad/salud/noticia/archive/sociedad/salud/2008/08/01/Bancos-de-Leche-para-nutrir-a-ni_F100_os.aspx)

### ***Bancos de Leche para nutrir a niños***



En el hospital Materno Mariana de Jesús, donde se atiende diariamente hasta 15 partos, se instruye y apoya a las madres en la tarea de dar leche materna a los bebés menores de 1 año.

### **IMÁGENES**

- 
- 
- 
- 

***Infórmate +***

Sobre los Bancos de Leche Materna.  
En Quito: Maternidad Isidro Ayora  
Avenida Gran Colombia 558 y Sodiro  
Telfs.: (02) 2547085 - 2550683 - 2520853  
En Guayaquil: Hospital Materno Mariana de Jesús  
Rosendo Avilés y la 27  
Telfs.: (04) 2461935 - 2471704

Hoy inauguran en Guayaquil el segundo centro de almacenamiento de leche materna en Ecuador.

### ***Antecedentes***

La Alianza Mundial Pro lactancia Materna (WABA por sus siglas en inglés) fue fundada en 1991.

WABA proclamó el lapso del 1 al 7 de agosto de cada año como Semana Mundial de la Lactancia Materna, la cual se realiza desde 1992.

En Ecuador, en 1993 se promulgó la Política Nacional de Lactancia Materna que responsabiliza al Ministerio de Salud en la protección, promoción y apoyo a esta alimentación.

En 1995, el Congreso Nacional expide la Ley de Fomento, Apoyo y Protección a la Lactancia Materna.

Dentro de los programas del Ministerio de Salud para erradicar la malnutrición infantil, se desarrolla una campaña permanente en las unidades del ramo para capacitar a las madres de familia a fin de brindar el primer alimento a los infantes: la leche materna.

Uno de los proyectos es la creación de Bancos de Leche Humana (BLH) que son espacios dentro de los hospitales que reciben o recolectan la leche excedente proveniente de madres donantes voluntarias.

En el Ecuador se desarrollaron obras de infraestructura para crear estos espacios en Quito y Guayaquil, los que formarán parte de una red en 13 países latinoamericanos para suplir a las mujeres que tienen problemas para producir o brindar el primer alimento de sus bebés.

Con motivo del inicio de la Semana de Lactancia Materna, hoy será inaugurado en Guayaquil un BLH en el hospital Materno Mariana de Jesús, para cuya implementación se realizó una inversión aproximada de 100 mil dólares.

Oswaldo Andrade, jefe designado para el manejo de esta área, indicó que se espera alcanzar una recolección mensual de 4.500 CC de leche materna, con la cual se pretende alimentar, por lo menos, al 50% de los niños, en varios hospitales, que lo necesiten.

“Es difícil pronosticar la utilidad de este servicio puesto que no podemos determinar cuántas madres están dispuestas a donar el excedente de leche materna y cuántas están dispuestas a dejar que sus hijos sean alimentados con leche ajena”, sostuvo Andrade.

Cielo Parrales, funcionaria de la Dirección de Salud del Guayas en el área de lactancia materna, afirmó que se realizará un proceso exhaustivo de selección de las madres donantes para evitar el traspaso de cualquier enfermedad.

“Se les practicará los exámenes pertinentes para asegurar la calidad de la leche”, aseveró Parrales.

El BLH de Guayaquil contará con un equipo de dos médicos pediatras neonatólogos, una enfermera, un tecnólogo en laboratorio y un nutricionista, quienes ayudarán a las madres donantes.

En condiciones óptimas, una mujer está en capacidad de producir hasta 240 ml. de leche materna, cuya cantidad está sujeta a las necesidades del niño.

La leche materna, que podrá ser extraída por especialistas o traída desde cada hogar, estará sujeta a exámenes para su clasificación según su nivel de grasa, vitaminas, etc.

Posteriormente, se realiza el proceso de pasteurización del alimento para eliminar cualquier componente nocivo en el envase que transporta la leche, que deberá ser de vidrio.

Finalmente, para el almacenamiento se utilizan congeladores y refrigerantes. La leche humana procesada se puede mantener hasta seis meses a una temperatura de 18 grados centígrados bajo cero.

El Ministerio de Salud realiza gestiones para implementar los BLH en otras ciudades como Cuenca, Ambato, Portoviejo y Machala.

Alegría Loor, médica especializada en salud materna, señaló que el hecho de que cada madre esté en capacidad de dar de lactar a su hijo es un principio ideal.

“Sin embargo, en la práctica aquello no se presenta y en la mayoría de ocasiones requiere de una asistencia especializada”, acotó Loor.

“Precisamente, el objetivo de los BLH es proporcionar leche materna a aquellos niños que nacen de madres portadoras de VIH o que fallezcan durante el parto”, indicó Parrales.

En Quito, la maternidad Isidro Ayora cuenta con este espacio desde 2007, donde en marzo de este año se beneficiaron a 200 niños, de los cuales 70 eran prematuros.

Ramiro Moya, director de esta institución, señaló que la demanda del producto sigue creciendo y aún no se consigue satisfacer a la cantidad de infantes que lo requieren.

“Diariamente se recolectan entre 300 ml y dos litros de leche y pese a que existen varias madres que se acercan al lugar a donar el alimento este no siempre puede ser recibido, ya que el proceso para su recolección no fue el adecuado”, indicó Moya.

#### Actividades por la Semana de Lactancia

La WABA dispuso como lema este año ‘Apoyo a la Madre. Construyendo el Éxito’, para que ella también cuente con la ayuda de la sociedad para poder alimentar al recién nacido.

Varios centros de salud, estatales y de la Junta de Beneficencia de Guayaquil (JBG) realizarán actividades para conmemorar la semana.

En el hospital de Guayaquil “Dr. Abel Gilbert Pontón” se desarrollará una Casa Abierta desde las 09:00, el 4 de agosto en los patios de la institución.

Por su parte, la JBG inaugurará hoy, a las 11:00, una Casa Abierta en una sesión solemne en el auditorio principal de la maternidad Enrique Sotomayor.

El 5 y 6 de agosto se realizará una visita a los Dispensarios Satélites que la Maternidad Sotomayor tiene en Bastión Popular y en la Fundación Huancavilca. El jueves finalizará con una reunión para evaluar el tema semanal.

La Dirección de Salud del Guayas y sus 32 jefaturas de área realizarán actividades durante la semana, las cuales incluyen casas abiertas, conferencias y exposiciones.